

# El ABC del sector automotor

POR ANGELA MELÉNDEZ

## EXPORTACIÓN

- En los ocho primeros meses del año, el Ecuador exportó 12.390 unidades, lo que significó un incremento de 7% respecto al mismo período en 2010. Mayo fue el mes de más ventas, con 2.196 autos exportados.
- Ómnibus BB (con la marca Chevrolet) registra las mayores ventas entre enero y agosto de 2011, con 6.703 automotores exportados. Después se ubica Aymesa (Kia), con 5.687 autos.
- En 2010 el Ecuador vendió 19.736 vehículos y en 2009 la cantidad fue de 13.844. Sin embargo, fue en 2007 cuando el país registró sus mayores exportaciones, con 25.916 autos vendidos.

**Los países que compran más autos al Ecuador son: Colombia, Venezuela y República Dominicana, de acuerdo a cifras de 2010.**

Los vehículos más vendidos fueron las camionetas, con 5.032 unidades. Le siguen los todoterrenos (4.248), los automóviles (2.205) y las furgonetas (905). En 2010 también se vendieron más camionetas (7.125) que otro tipo de automotores.



## IMPORTACIÓN

- Entre enero y agosto de 2011, se importaron 37.359 vehículos, 18% menos que en el mismo período en 2010, cuando fueron 45.560.
- Mayo fue el mes que registró más importaciones: 5.304 automotores.
- Por tipos, en esos ocho primeros meses de 2011, se importaron 23.812 automóviles, 5.414 camionetas, 3.665 camiones, 1.772 camperos, 796 furgonetas, 680 chasis de bus, 567 tractocamiones, 458 híbridos, 127 buses y 68 vehículos especiales.
- El año pasado, el Ecuador importó 79.681 automotores (la mayor cantidad en los últimos 19 años), 49% más que en 2009 y 11,7% más que en 2008.
- Por tipos, en 2010, el país compró 38.418 automóviles, 13.964 camionetas, 15.803 todoterrenos, 2.938 vans y 8.558 camiones y buses.

- Desde 1992, el año de 1999 es el que registró menor importación: el país compró apenas 4.394 autos, debido a la crisis que vivió.

### Países a los que el Ecuador compró vehículos en 2010

Corea	32,84%
Japón	12,85%
Colombia	11,92%
EEUU	11,24%
México	10,86%
China	4,23%
Brasil	2,19%
India	1,74%
Argentina	1,74%
Otros	10,37%

El precio promedio por unidad en 2010 fue de **\$ 23.964** y en 2009 fue de **\$ 21.532**.

Hasta agosto de 2011 se vendieron **77.156** unidades, **5%** menos que el año 2010.

En 2010 se vendieron **4.507** vehículos híbridos. Son el **3,4%** del total.

En 2010 hubo **132.172** unidades nuevas, **57,8%** importados y **42,2%** ensamblados en el país.

En 2010 se vendieron **57.278** automóviles, **40,4%** fueron Chevrolet, **13,0%** Hyundai y **8,2%** Kia.

Pichincha concentró el **40,4%** de las ventas en 2010, Guayas **25,6%** y Tungurahua **7,93%**.

En 2008 se vendieron **112.684** unidades y en 2009, **92.764**.

Hasta agosto de 2011 se produjeron: **19.893** automóviles, **15.531** camionetas, **15.481** todoterrenos y **1.282** furgonetas.

Ómnibus BB ha ensamblado en lo que va del año **37.721** vehículos, su marca referencial el Chevrolet, en 2010 ensambló **54.165** autos.

Hasta agosto de 2011 en el país se produjeron **5.187** autos, **10%** más que en el mismo periodo de 2010.

Solo en enero de 2011 se produjeron **7.510** vehículos.

Aymesa ensambló **9.341** automotores, su marca es Kia y Maresa **5.136**, su marca es Mazda.

En 2010 la producción nacional llegó a un récord de **76.252** unidades. La cifra más alta en **37** años, el punto más bajo fue en 1973 con **144** autos.

## PRODUCCIÓN



Según cifras de 2010, los automotores que más se producen en el país son: **automóviles, camionetas, todoterrenos y vans, en ese orden.**  
En 2009 y 2010 no se fabricaron camiones ni buses.

## COMPARACIÓN REGIONAL DEL PARQUE AUTOMOTOR

FUENTES: ASOCIACIÓN DE EMPRESAS AUTOMOTRICES DEL ECUADOR (AEADE) Y CÁMARA DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ ECUATORIANA (CINAE).

- A 2010 el Ecuador registró un parque automotor de 1'690.088 unidades, con una antigüedad promedio de 17,5 años. De esa cantidad, 537.996 corresponden a la marca Chevrolet.
- En Colombia hay 3,5 millones de automotores y el año pasado se comercializaron 253.869.
- En Perú, en cambio, existen 1,75 millones de carros y en 2010 se vendieron 120.800 automotores.
- Argentina tiene un parque automotor de 9,5 millones de vehículos y sus ventas totales en 2010 fueron de 662.591 unidades.



## VEHÍCULOS POR HABITANTE

- En Argentina, con 40 millones de habitantes, hay un vehículo por cada 4,2 personas.



- En Colombia, con 45,66 millones de pobladores, hay un auto por cada 13 habitantes.



- En Perú, con 29 millones, hay un vehículo por cada 16,6.



- En el Ecuador, con 13,6 millones (todos los datos para ser comparables son del Banco Mundial, a 2009), hay un vehículo por cada 8.



## LO QUE SE DIJO

• Director ejecutivo de la Asociación de Empresas Automotrices del Ecuador (Aeade), **Clemente Ponce**: “El Gobierno ilegalmente ha dispuesto, porque no lo ha hecho con una norma transparente, pública, que los importadores no importen más allá de 80% de lo que cada uno de ellos lo hicieron en 2010”. “Ya no nos permiten importar, lo que generará escasez de vehículos en deter-

minadas marcas y modelos en lo que resta del año y, sin duda, como reacción natural del mercado, los precios subirán”.

• Ministra coordinadora de la Producción, **Nathalie Cely**: “188 empresas, de las 236, de manera patriótica, y anteponiendo el interés del país al interés particular, han cumplido con este acuerdo en función del país y redujeron sus importaciones en \$ 251 millones”. “Es falso que las licencias de importa-

ción puedan causar desabastecimiento en el mercado nacional, peor aún de 40% como lo han indicado los representantes de los comercializadores de vehículos, puesto que las 48 empresas que no han cumplido el acuerdo representaron apenas 12% del total de importaciones en 2010”.



Augusto Ojaló